
El 16 de octubre de 2024, el señor Embajador del Japón en El Salvador, HOSHINO Yoshitaka, encabezo la

inauguración del proyecto del Mejoramiento de Infraestructura del Complejo Educativo Garita Palmera en el

distrito de San Francisco Menéndez, en presencia del distinguido Ministro de Educación Ciencia y Tecnología,

Ing. José Mauricio Pineda, el distinguido Alcalde Municipal de Ahuachapán Sur, Sr. Hugo Torrento, la

apreciable Directora Departamental de Educación de Ahuachapán, licenciada Cruz Elena Márquez y la

apreciable Directora del Complejo Educativo Garita Palmera, licenciada Dyana Esmeralda Borga; junto con

miembros de la comunidad estudiantil.

Muy buenos días a todos, estoy muy complacido de estar

participando en esta inauguración del proyecto. Saludo a los

integrantes de la mesa de honor y todos los presentes.

A pesar de todo el avance tecnológico con el que vivimos hoy en

día, pareciera que la educación no es importante, pero a pesar de

tener diversas opiniones, la educación puede ampliar las opciones

de vida para todos los ciudadanos y sobre todo transformar vidas.

Existen muchas profesiones y carreras universitarias que requieren

un alto nivel de conocimiento e investigación, por eso la

educación se vuelve una actividad de importancia para todos,

especialmente la educación primaria. En Japón hay un dicho que

dice: “leer, escribir y calcular” siendo estas acciones las bases para

cualquier conocimiento y aprendizaje. En mi país Japón a finales

del siglo XIX se introdujo un sistema escolar uniforme, pero en

ese momento el Gobierno no contaba con mucho recurso para la

remodelación de todos los centros escolares; algunas escuelas

primarias se construyeron y remodelaron con donaciones

provenientes de filántropos locales. Bajo ese contexto de

cooperación y ayuda mutua, La Embajada del Japón en El Salvador

ha brindado el apoyo a diversas comunidades de El Salvador

desde 1990 siendo el Complejo Educativo Garita Palmera es el

#224 de nuestra asistencia financiera en el tema de educación.

Me despido de ustedes no sin antes mencionar que seguimos con 

nuestro compromiso de apoyar con el desarrollo de todas las 

comunidades de El Salvador

Es un honor acompañarlos en este momento histórico en donde

se reciben aulas totalmente remodeladas las cuales simbolizan un

compromiso con nuestra niñez y juventud gracias al generoso

apoyo de la Embajada del Japón y demás actores. Mas de 400

estudiantes y todos los docentes de esta institución tendrán un

espacio digno y seguro para poder continuar construyendo su

futuro.

Esta obra es un vínculo de hermandad que hemos cultivado

durante más de 30 años de relaciones que han sido basadas en la

confianza mutua. La finalización de esta importante obra es

también un testimonio de la visión compartida donde la

educación es la piedra angular del progreso y el bienestar social.

Gracias a todos los actores principales de este proyecto por el

gran esfuerzo realizado, sobre todo al Consejo Directivo Escolar

que es una pieza fundamental en todos los centros educativos de

El Salvador.

Decirles que me siento muy contenta por ver el sueño realidad

de tener nuestra institución completamente remodelada y sobre

todo que ahora los niños de parvularia cuentan con su espacio

propio adecuado a su edad. Este proyecto en general es un

importante logro para esta institución.

No puedo dejar de destacar la excelente labor de nuestra

señorita Claudia Monge quien fue junto con el ex consejo

directivo escolar quienes trabajaron por más de 10 años para la

gestión de este proyecto

Agradecemos por la colaboración del gobierno del Japón
estamos sumamente agradecidos por tener aulas que ayudaran y
mejorara el aprendizaje de los alumnos.

Mas de 400 alumnos son beneficiados directos con el mejoramiento del complejo educativo, el cual está

enmarcado en los principios de diseño de “Mi Nueva Escuela”, ejecutado a través del Programa de la

Asistencia Financiera No Reembolsable para Proyectos Comunitarios de Seguridad Humana (APCS) del

Pueblo y el Gobierno del Japón en el Salvador. Este proyecto consistió en la mejora de los salones de clases

para crear ambientes más inclusivos y dinámicos.
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Identificadas y analizadas las necesidades de mejora de la mayoría de las aulas y la construcción de un

aula para parvularia, La Embajada del Japón, decidió aportar para la ejecución del proyecto un monto de

USD $ 190,156.00, que consistió en la construcción de un aula para parvularia, conversión y reparación

de un salón multiusos para 2 aulas y reparación de 7 aulas existentes, así como la supervisión y auditoría

externa del proyecto. También se contó con el apoyo de la Alcaldía Municipal, quienes hicieron la

reparación total de los servicios sanitarios, reparaciones en obras exteriores y elaboraron la carpeta

técnica del proyecto; además suministraron el rótulo y placa del proyecto, todo lo anterior por un monto

de USD $21,521.50. La comunidad y el Consejo Directivo Escolar proveyó la valiosa mano de obra no

calificada para realizar las obras, con un aporte valorado en USD $1,051.50. El Ministerio de Educación

brindó todo el mobiliario nuevo para el aula de parvularia. En total, el proyecto posee una inversión de
USD $ 212,729.00.
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Me llena de mucha alegría inaugurar este proyecto, en el cual

todos los actores fuimos una pieza importante gracias a las

buenas relaciones que mantenemos y que cada aportación se

traduce en un beneficio para toda esta comunidad estudiantil.

Ahora esta institución educativa cuenta con diversos espacios

remodelados para que la enseñanza que aquí se imparte sea

mejor aprovechada y ayude en gran manera a la transformación

del ser humano en todos sus aspectos.

A pesar de todo los obstáculos que encontramos en el camino y

los cuales pudimos resolver en su momento adecuado, invito que

debemos cuidar al máximo estas instalaciones para las futuras

generaciones.Hugo Torrento

Alcalde Municipal de Ahuachapán Sur 
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